

47. Sportministerkonferenz am 11./12. Mai 2023 in Frankfurt am Main

Vertretung der SMK im EU-Sportministerrat Beschluss vom 11. Mai 2023 (47.SMK-BV07/2023)

Einleitung

Bundesregierung und Regierungen der Länder bekennen sich zur Verwirklichung eines vereinten Europas und der Entwicklung der Europäischen Union auf der Grundlage des Vertrages über die Europäische Union (EUV) und des Vertrages über die Arbeitsweise der Europäischen Union (AEUV) sowie zu den sich daraus ergebenden Informations- und Handlungspflichten im wechselseitigen bundesstaatlichen Treueverhältnis. Sie arbeiten auf der Grundlage von Art. 23 des Grundgesetzes, des dazu ergangenen Integrationsverantwortungsgesetzes sowie des Gesetzes über die Zusammenarbeit von Bund und Ländern in Angelegenheiten der Europäischen Union (EUZBLG) eng und vertrauensvoll zusammen. Hierzu kann der Bundesrat u. a. gemäß § 6 Absatz 1 und 2 EUZBLG i. V. m. Abschnitt I der Bund-Länder-Vereinbarung (2010) Bundesratsbeauftragte benennen, die die Länder informieren, Stellungnahmen des Bundesrates initiieren, die Stellungnahmen des Bundesrates auf EU-Ebene vertreten und, falls erforderlich, auf weitere Stellungnahmen des Bundesrates hinwirken.

Im EU-Sportministerrat (Rat Bildung, Jugend, Kultur und Sport der Europäischen Union für den Bereich Sport) wird die Sportministerkonferenz durch Ministerpräsident Hendrik Wüst (Nordrhein-Westfalen) vertreten. Als dessen Stellvertreter wurde zuletzt in der außerordentlichen Sportministerkonferenz am 16. August 2022 Minister Boris Pistorius (Niedersachsen) empfohlen. Minister Boris Pistorius wurde anschließend durch den Bundesrat zum Beauftragten benannt.

Durch das Ausscheiden von Minister Boris Pistorius als Niedersächsischer Minister für Inneres und Sport sowie Mitglied der Sportministerkonferenz und seine Ernennung zum Bundesminister der Verteidigung wird eine Neubenennung des stellvertretenden Bundesratsbeauftragten/der stellvertretenden Bundesratsbeauftragten im Rat Bildung, Jugend, Kultur und Sport der Europäischen Union für den Bereich Sport erforderlich.

Beschluss

Die Sportministerkonferenz empfiehlt dem Bundesrat, Ministerin Daniela Behrens (Niedersachsen) für die Position der stellvertretenden Bundesratsbeauftragten im Rat Bildung, Jugend, Kultur und Sport der Europäischen Union für den Bereich Sport zu benennen.